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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LORENZO CÓRDOVA ES PROMOVIDO POR INTERESES CORRUPTOS 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, descalificó nuevamente a Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral 

(INE), al acusarlo de ser una pieza clave del conservadurismo y que ha sido promovido por intereses corruptos. Es evidente que el presidente 

del INE es una pieza clave del bloque conservador, que él pertenece al conservadurismo, él fue promovido con el propósito de que los 

neoliberales, conservadores, corruptos, simularan de que en México había democracia. Desde que lo empezaron a impulsar en un programa de 

Carmen Aristegui, él era comentarista, jamás se pronunció cuando se cometieron fraudes electorales, sin embargo, era especialista en la 

materia, siempre fue un simulador, igual que Carmen Aristegui. En los tiempos en los que podían actuar engañando de que eran independientes. 

 

ELECCIONES INTERMEDIAS DE 2022 EN EUA  

 

Al cierre de esta columna asi se encuentran las elecciones intermedias en Estados Unidos. Val Demings acepta derrota contra Marco Rubio en 

Florida. Chris Van Hollen aventaja elección al Senado por Maryland.  JB Pritzker aventaja reelección como gobernador de Illinois. Republicanos 

aventajan elección al Senado por Oklahoma.  Los republicanos Markwayne Mullin y James Lankford se ubicaron al frente de la elección al 

Senado federal por Oklahoma. Los demócratas Wes Moore y Maura Healey aventajaron la elección de las gubernaturas de Maryland y 

Massachusetts, respectivamente. La republicana Kay Ivey sacó ventaja en los resultados preliminales ante su reeleción como gobernadora de 

Alabama. El republicano Ron DeSantis se posicionó al frente de la elección como gobernador de Florida, frente a su contrincante Charlie Crist. 

El demócrata Maxwell Alejandro Frost se colocó al frente del republicano Calvin Wimbish en la contienda por un escaño en la Cámara de 

Representantes de Estados Unidos por el estado de Florida, con lo que se convierte en el primer miembro de la Generación Z en conseguir un 

puesto en el Congreso. Asi se encuentran las elecciones hasta el momento en que cerramos esta columna. El impacto de los resultados será 

enorme, pues estos dictarán que tanto podrá avanzar la administración de Joe Biden y Kamala Harris en su agenda política a nivel nacional e 

internacional en lo que resta de su mandato, al cual le restan 2 años. Es importante señalar que el sistema polirico estadounidense se manejan 

bajo un sistema bipartidista, por lo que la lucha por el poder se dará entre el Partido Demócrata y el Partido Republicano. En estos comicios 

intermedios se decidirá el futuro del control de dos órganos muy importantes del gobierno de los Estados Unidos: el Senado y la Cámara de 

Representantes. Los demócratas, técnicamente, controlan ambas cámaras legislativas. Actualmente, el Senado de los Estados Unidos se 

encuentra dividido, pues la Cámara Alta estadounidense cuenta con 100 escaños, siendo 50 para los demócratas y 50 para los republicanos. Sin 

embargo, técnicamente, el control del Senado lo tiene el Partido Demócrata, ya que Kamala Harris, vicepresidenta de los Estados Unidos, es 

quien emite un voto de desempate cuando es necesario. Es importante resaltar que en estos comicios no se pondrán en juego los 100 escaños. 

Solamente se elegirán 35 senadores, en donde varios de los legisladores buscarán ser reelegidos a sus cargos. Quienes resulten ganadores de 

los comicios, tendrán que cumplir un mandato de 6 años. Mientras que en la Cámara de Representantes, que cuenta con 435 escaños, todos 

estarán en juego. La Cámara Baja estadounidense es controlada por el Partido Demócrata, que cuenta con 222 escaños, mientras que los 

republicanos tienen 213. Los ganadores tendrán que cumplir un mandato de dos años. Se tiene previsto que ambas Cámaras observen una 

competencia bastante cerrada, por lo que los resultados podrían tardar varios días. 
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SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; HABRÁ MARCHAS A FAVOR Y EN CONTRA DE LA REFORMA ELECTORAL 

 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, destacó al referirse a la marcha convocada este fin de semana en 

defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), que no solamente habrá manifestaciones en contra de la iniciativa de reforma electoral propuesta 

por el Gobierno Federal sino que también habrá algunas a favor. Aseguró que la libertad de expresión está garantizada en nuestro país. La 

pluralidad democrática significa que todas las voces son escuchadas, para el grupo mayoritario, al cual pertenezco, el planteamiento de la reforma 

en materia electoral se está atendiendo en la Cámara de Diputados, como presidente del Senado, yo no manifiestó ninguna opinión hasta que 

no sea aprobada por la Cámara de Diputados. La libertad de expresión está garantizada en nuestro país y deseamos que esta y todas marchas, 

porque tengo entendido que hay marchas a favor y en contra, tendrán que ser resguardadas por los elementos de seguridad para evitar que 

exista cualquier tipo de acto fuera de la ley que afecte la seguridad de las personas y los ciudadanos que transitan por las calles. Sobre la ruta 

legislativa para la reforma electoral, afirmó que respetarán lo que aprueben en Cámara de Diputados antes de emitir opinión sobre el tema. El 

senador presidente informo que se llevo a cabo la comparecencia de la secretaría de Economía, Raquel Buenrostro, con motivo de la Glosa 

del Cuarto Informe de Gobierno. Armenta dijo que la funcionaria dio detalles sobre los paneles de controversia entre Estados Unidos, México y 

Canadá en materia energética. Finalmente minimizó la reducción del presupuesto al Instituto Nacional Electoral y dijo que se analizará un 

responsable ejercicio del presupuesto poniendo énfasis en que se aumente los recursos para la seguridad pública en estados y municipios así 

como para la Federación. 

 

DIPUTADOS APRUEBAN EN LO GENERAL EL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2023 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados discutió y votó la iniciativa del ejercicio fiscal para el próximo año en San Lázaro, fue aprobado en lo general. 

Tras una larga discusión, la votación de la iniciativa concluyó con un total de 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones. Durante la 

discusión, diputados de Morena y sus aliados respaldaron la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, iniciativa impulsada por 

el Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien planteó un incremento en el gasto público sin imponer mayores impuestos a los ciudadanos. 

La aprobación del Presupuesto se da un día después de que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública discutiera votara y aprobara en lo 

general y particular la iniciativa con un total de 31 sufragios a favor, 24 en contra y ninguna abstención. Entre reclamos de los diputados de la 

oposición, negativa de Morena y sus aliados a cambiar nada del proyecto, la Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2023, por 273 votos a favor, y 222 en contra, el cual propone un gasto neto presupuestario de 8.3 billones de pesos, 

lo que se traduce en un aumento de 11.6%, respecto al ejercicio fiscal anterior. Para la discusión en lo particular, se presentaron propuestas de 

modificación a la metodología, a los antecedentes del dictamen, al contenido general del proyecto, al proceso al análisis especifico y valoración 

de los argumentos del proyecto, a los cambios a la propuesta del Ejecutivo federal, todos los artículos de los Título primero al quinto, los anexos 

completos, todos los artículos transitorios, así como la adición diversos Anexos y Artículos transitorios, por lo que se estima que se alargue el 

proceso hasta el próximo viernes 11 o sábado 12 de noviembre. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA VA POR UNA REFORMA QUE EVITE QUE EL INE SEA UTILIZADO DE MANERA FACCIOSA 

 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco y presidente de la Junta de Coordinación Política, señaló que el fondo en la reforma electoral 

es evitar que el Instituto Nacional Electoral (INE) siga siendo utilizado por algunos como un instrumento de control faccioso. Subrayó que en 

Morena todos están a favor de un árbitro electoral fuerte y de tener en México una democracia más transparente porque el INE tiene que ser una 

institución fuerte, capacitada, profesional, garante de los principios básicos de la democracia, la legalidad, la transparencia, la certeza, la equidad 

y la máxima publicidad. Aseguró que ellos quieren fortalecer el INE, quieren que no sea tan costoso, tan oneroso, que no ganen más, 200 

funcionarios más de lo que gana el presidente de la República, que no dupliquen de organización y capacitación cerca de 3 mil millones de pesos, 

que los dos fideicomisos para beneficio de los altos directivos también desaparezcan y ahí nada más llevamos cuatro mil 500 millones de pesos. 

Advirtió que en la actualidad hay un movimiento de oposición que se resiste y quiere conservar sus privilegios, pero lo que ocultan en realidad 

es el dispendio de los recursos, son miles de pesos los que están en disputa en el propio Instituto Electoral. Mier Velazco resaltó que en 

contraparte hay quienes quieren que este país sea más justo, más democrático y aclaró que en la Cámara de Diputados a nadie se le recortó, 

que por ahí no les anden inventando que al INE se le bajó su presupuesto. Destacó que en Morena son diferentes, claro que somos diferentes y 

se trata que la gente puede discernir porque de eso se trata la democracia y la sociedad se define, todos nos definimos de manera puntual, no 

hay nadie políticamente neutro, todos tenemos una posición y los únicos, incluso los que no tienen una definición política es una definición 

política; no tener ideología es una ideología, no tener una religión es una religión. Sobre la renovación de los consejeros electorales, el diputado 

Ignacio Mier planteó que Morena presentará su propio dictamen derivado de la iniciativa y que si a más tardar el 24, 25, de noviembre no hay 

acuerdo, pues tendrán que hacerlo y que asuman los costos de defender lo que el 80 por ciento de los mexicanos rechazan. El compromiso del 
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Grupo Parlamentario es un acto de congruencia y de consistencia política y eso lo vamos a hacer como lo hicimos con la Reforma Eléctrica. Es 

un acto de consecuencia, de congruencia, así nos comprometimos y que lo mejor es que se inscriban todos y que el pueblo decida. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; ENVIA A LÓPEZ OBRADOR EL LIBRO “LA POLÍTICA” DE ARISTÓTELES, PARA UNA MAYOR 

REFLEXIÓN SOBRE LA OLIGARQUÍA 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, envió al presidente Andres Manuel Lopez Obrador el libro “La Política” de 

Aristóteles, para que el mandatario realice una lectura más pausada y con mayor reflexión sobre el significado de la oligarquía. Creel Miranda 

leyó la dedicatoria y que dice: Presidente, le envío el libro La Política de Aristóteles. El pueblo somos todos, incluyendo la oposición, las minorías 

y la diversidad que existe en el país. Sin ser éste un diálogo, cuando menos se ha abierto la comunicación entre usted y yo, gracias a los antiguos 

griegos. El diputado presidente dijo que el envío del libro al presiente de la República es para que podamos reflexionar aún más sobre el concepto 

de oligarquía, de tal manera que podamos estar preparados por si decide que dialoguemos. Indicó que, en su lectura, el presidente de la República 

podrá encontrar que el pueblo somos todos, si no estamos de acuerdo en algunos temas de la política, eso no quiere decir que seamos enemigos 

y nos tengamos que descalificar e insultarnos. Yo espero, que esto permita que eventualmente nos sentemos a dialogar. Sobre la marcha por la 

defensa del INE, convocada para realizarse este domingo 13 de noviembre, el legislador aseguró que es contra una iniciativa de reforma electoral 

que pretende excluir a las minorías y politizar la elección de los consejeros ciudadanos y que tendría un costo al erario de más de 8 mil millones 

de pesos. Los que vamos a marchar el próximo domingo estamos en contra de que se desbarate, de que se acabe el árbitro electoral, estamos 

en contra de que un partido domine al árbitro electoral, estamos en contra de que el presidente siga concentrando poder político como lo ha 

hecho hasta ahora. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; TRABAJAR EN CONJUNTO CONTRA CAPÍTULOS DE INSEGURIDAD 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, durante su visita por Chihuahua, descartó que vea a la gobernadora de 

Chihuahua, María Eugenia Maru Campos Galván, como una adversaria política y refrendó la colaboración del gobierno federal con los estados. 

Yo soy el encargado de la política interna y entre otras tareas, tengo la de conciliar, la de reconciliar, la de acordar, la de hacer la política de 

distinta manera; nunca, por muchas diferencias políticas que pudiéramos tener con un gobernador o una gobernadora, no lo voy a ver como un 

enemigo, como un adversario. López Hernández rechazó hablar sobre su interés por la candidatura de Morena a la Presidencia de la República 

porque es día laboral, van a decir que estoy haciendo campaña, pero si nos encontramos un domingo, le contesto. Respecto a la reforma 

electoral, aseguró que el 70 por ciento de los mexicanos están a favor de reducir sueldos, prestaciones y gastos onerosos de los consejeros, 

pues mientras su sueldo ronda los 350 mil pesos mensuales más prestaciones, un docente en Baja California Sur, gana ocho mil pesos. Asimismo 

refirió ante el congreso local que debido a la situación complicada por la que atraviesa el país en materia de inseguridad, era necesaria la 

presencia de cuerpos militares en las calles, por lo cual pidió trabajar en conjunto por el bien de la sociedad. Pongamos todo lo que esté de 

nuestra parte para ganar la batalla a la inseguridad, pidió el funcionario a los legisladores locales al justificar la presencia de las fuerzas militares 

en las calles. Es la primera ocasión en que un ejercicio como este se realiza, nunca antes un funcionario federal o un secretario de gobernación 

había tenido la oportunidad de estar en un congreso local. Recalcó que su visita en la ciudad, obedeció con la exposición ante el poder legislativo 

de la importancia de aprobar el dictamen enviado por el gobierno federal para que la Guardia Nacional permaneciera en las calles. Ustedes son 

la representación más cercana que se tiene con el pueblo. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; SI OBTIENE LA CANDIDATURA A LA PRESIDENCIA, DARA CONTINUIDAD A PROYECTOS DEL 

GOBIERNO 

 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, durante una reunión con militantes de Morena en 

Coyoacán, Ciudad de México, sostuvo que de obtener la candidatura a la presidencia de la república daría continuidad con cambio en los 

principales proyectos del actual gobierno, como la Guardia Nacional, el Tren Maya y un sistema universal de salud con cobertura universal. El 

canciller afirmó que tiene una relación de más de 23 años con el presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien dijo, nunca traicionará. 

Recordó que conoció al actual presidente cuando, como funcionario de la entonces regencia capitalina, se reunió con él para convencerlo de que 

levantara un plantón que tenía en el Zócalo para exigir el pago de sueldos y prestaciones a trabajadores petroleros. Explico que se comprometió 

con López Obrador a que se cubrieran los adeudos, y que desde entonces mantiene una relación de respeto y confianza. He estado 40 años 

en la vida pública, preparándome, porque, gobernar no es improvisar. Marcelo Ebrard sostuvo que es un político de izquierda, pues su 

compromiso es por la igualdad, la libertad y la dignidad de todas las personas. Recordó que estas ideas fueron las que impulsaron su 
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administración al frente de la Ciudad de México donde, dijo, impulsó iniciativas sociales que cambiaron la vida de las personas y como ejemplo: 

“Niñas y niños talento”, que ayudó a 600 mil menores de edad a continuar con sus estudios. Rechazó las acusaciones de acarreo en sus eventos: 

A nadie hemos obligado, están aquí porque quieren. Porque quieren y porque pueden y vamos a seguir adelante. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; MARCHA A FAVOR DEL INE NO DEFIENDE LA DEMOCRACIA 

 

La jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, aseguro que en la marcha anunciada para el domingo 13 en defensa del Instituto Nacional 

Electoral (INE), habrá todas las garantías de manifestación y libre expresión, como a cualquier manifestante. Sin embargo, aprovechó la pregunta 

de la prensa para reiterar su posición frente a quienes promueven dicha manifestación: Pues obviamente pienso que defienden intereses, que 

no defienden a la democracia, pero, bueno, ellos tienen la libertad de manifestarse siempre. Ante la duda de que si los participantes podrán llegar 

con su marcha al Zócalo capitalino, que actualmente está ocupado por un campeonato deportivo, aclaró: La Secretaría de Gobierno lo va a 

informar, pero, bueno, va a haber libre manifestación. El Baseball estaba desde hace mucho tiempo ya planeado. Sobre si habrá un lugar alterno 

para que lleguen los manifestantes, añadió: Puede llegar al Zócalo, a las calles, es libre manifestación. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PAN NO NEGOCIA LA REFORMA ELECTORAL CON LA SEGOB 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, rechazó que su bancada esté negociando la reforma política-electoral 

con la Secretaría de Gobernación y Morena. Está el PAN, formalmente, sentado en la mesa de trabajo, para a hablar de una potencial reforma 

electoral, que no gire en torno a la iniciativa presidencial, pero para nada está negociado. Jorge Romero sostuvo que el primer requisito que ha 

determinado el PAN para estar en la mesa de discusión, es que se analicen las más de 100 iniciativas de todos los grupos parlamentarios que 

existen en esta materia, para tratar de construir una reforma electoral plural. El líder parlamentario advirtió que en el momento en el que Morena 

y sus aliados pretendan imponer, dentro de la reforma electoral, el más mínimo agravio a la Constitución Política o a las facultades del INE y los 

tribunales electorales federal y estatales, su bancada se levantará de la mesa de análisis. El Grupo Parlamentario del PAN está sentado bajo 

estos términos sentado a la mesa de discusión para ver hasta dónde podemos alcanzar. Sobre las declaraciones del Presidente de la República 

en contra de la marcha en defensa del INE, que se realizará el próximo domingo, Romero Herrera sostuvo que es lamentable que la columna 

vertebral de la estrategia política de este Gobierno Federal sea dividir al país entre flacos, gordos, altos, bajitos y ahora quiere dividir entre 

panistas y perredistas, pero no lo van a lograr. No me van a doblegar jamás. Sobre la coalición Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, 

Romero Herrera apuntó que ésta tiene un sustento en lo electoral sólo si lo tiene en lo parlamentario y viceversa. Todo está puesto sobre la 

mesa, si en lo parlamentario seguimos siendo una alianza, entonces lo seguiremos siendo en lo electoral y a la inversa. Hacemos votos porque 

sí lo sea en ambos casos.  

 

INTEGRANTES DEL PRI; CIERRE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, MUESTRA DE ENOJO DE MAGISTERIO ANTE PRESUPUESTO A 

MODO 

 

Las y los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI hicieron un llamado a los legisladores de Morena para escuchar las demandas y prioridades 

de los mexicanos, quienes ya hacen muestra del enojo por la injusta distribución del presupuesto federal, que responde a interés a modo del 

Gobierno de México. Indicaron que el cierre de la Cámara de Diputados, por parte del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media 

Superior, conformado por trabajadores de Cecyte, Conalep y Colegios de Bachilleres, es resultado de la falta de apertura para dialogar y 

consensuar, en este caso con el sector magisterial, que hoy exige reasignaciones presupuestales. Recordaron que la bancada coordinada por 

Rubén Moreira ha manifestado, ya con anterioridad, la necesidad de revisar el tema salarial y de prestaciones de los profesores, así como dar 

prioridad a las partidas para infraestructura educativa. Éste es un tema que no sólo beneficia a los maestros, también a nuestros niños y jóvenes, 

a los padres de familia y a México, ante el aseguramiento de generaciones bien preparadas para el futuro. Es urgente y necesario que los 

integrantes de la LXV Legislatura escuchemos las demandas y seamos sensibles para dialogar y llegar a acuerdos que beneficien a todos los 

mexicanos. 
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ALEJANDRO MORENO; PIDE AL PAN Y PRD A DEJAR ATRÁS LAS DIFERENCIAS Y FORTALECER LA ALIANZA 

 

El diputado Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, llamó al PAN y al PRD a dejar atrás las diferencias y fortalecer la 

alianza Va por México para trabajar por el país y en la defensa de esas instituciones. El PRI siempre ha cumplido con los compromisos, en 2 de 

3 el PRI ha cumplido con su compromiso. Creo firmemente que lo más importante es convocar a fortalecer nuestra coalición, a dejar de lado 

cualquier tipo de diferencias, a construir por México y una parte importante es la defensa del Instituto Nacional Electoral, porque en eso todos 

coincidimos. Alejandro Moreno reveló que no se ha sentado directamente con Marko Cortés y Jesús Zambrano, dirigentes nacionales del 

PAN y del PRD, respectivamente, pero que las reuniones en las mesas de trabajo continúan de la coalición que se construye de cara a los 

comicios del Estado de México y Coahuila.  El líder priista reclamó que MC diga que hay acuerdo respecto a la reforma electoral: Ahora resulta 

que el MC sale a decir que puede haber un acuerdo, es inexplicable que Movimiento Ciudadano esté buscando con quien pelear cuando no se 

ha sumado para ganar las coaliciones. MC no tiene estructura nacional sólida, no saben cómo hacer el trabajo territorial, su único papel ha sido 

hacer el juego al poder.  Agregó que en el PRI está muy claro que jamás vamos a aprobar ninguna reforma que dañe estructuralmente al INE, 

que le reste autonomía al INE, que le reste capacidad para realizar las elecciones. “Alito” Moreno subrayó que su partido no apoyará ninguna 

propuesta que lleve a que se debilite el INE o el TEPJF, como tampoco respaldará que se defina a los consejeros mediante el voto popular. 

 

DONALD TRUMP; ANUNCIARÁ SU CANDIDATURA PRESIDENCIAL EL 15 DE NOVIEMBRE 

 

El expresidente de Estados Unidos Donald Trump adelantó que el próximo 15 de noviembre llevará a cabo un gran anuncio, desde su residencia 

de Mar-a-Lago en Florida, en una referencia velada a su candidatura para las elecciones presidenciales de 2024. Se había especulado la 

posibilidad de que anunciara el pasado lunes su candidatura, Trump emplazó a ese día para hacer un anuncio. Pero sí dejó muestras de sus 

intenciones: En 2024 vamos a recuperar nuestra magnífica Casa Blanca, proclamó durante su intervención en un acto de campaña en Ohio. 

Éramos una gran nación y volveremos a ser una gran nación de nuevo, dijo Trump en un discurso en el que mantuvo la expectación durante 

casi dos horas pero que finalizó sin oficializar su candidatura y emplazó a todos al 15 de noviembre para hacer su gran anuncio. 
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